



INFORMATION

Nummer 8, 10.06.2011

EVG-THÜRINGEN-INFO

Aktionstag Menschen im Bahnhof

Am 26. Mai haben wir uns als Thüringer EVG aktiv am bundesweiten Aktionstag „Menschen im Bahnhof“ beteiligt. Nahezu alle der noch durch KollegInnen von DB Vertrieb und DB Station und Service besetzten Thüringer Bahnhöfe wurden persönlich besucht und auch die Beschäftigten von DB Services nicht vergessen. Uns ging es dabei vor allem darum, diese KollegInnen einmal ins besondere Blickfeld zu rücken. Denn die haben, oft in besonderem Maße, eine Menge zu leisten und auszuhalten. Bei Störungen und nach besonderen Vorkommnissen, wenn sich streikende GDL-Leute abducken oder im „ganz normalen Wahnsinn“ des wöchentlichen Fußballtourismus oder Feiertagsverkehrs: SIE sind die Ansprechpartner für die fragenden, Hilfe suchenden und frustrierten Kunden im Bahnhof. Und nicht selten der gefühlte Fußabtreter der Bahn fahrenden Nation. Dreierlei wurde in den Gesprächen vor Ort ganz deutlich: erstens ist die ganz persönliche Belastung bei den häufig auftretenden genannten Fällen immens. Zweitens gibt es viele hausgemachte Probleme innerhalb des Bahnkonzerns, maßgeblich hervorgerufen durch Zentralisie-

rung und Zuständigkeitsabgrenzungen. Und drittens gibt es die Sorge um den Bestand der Arbeitsplätze und Standorte. Obwohl das Personal schon jetzt nicht ausreicht, um durchgängig wirklichen Service bieten zu können. Mehrfach wurde fast flehentlich darum gebeten, dass wir uns als EVG stark machen, um weitere Kürzungen zu verhindern.

Genau dies werden wir auch weiterhin tun! Am Nachmittag haben wir mit einem Infostand im Erfurter Hauptbahnhof unsere Forderungen zur Serviceausweitung gleich deutlich gemacht: auf Knotenbahnhöfen muss es wieder eine Aufsicht geben, bei der alle Fäden zusammenlaufen. In mindestens jede Kreisstadt gehört ein Reisezentrum. Und schließlich muss eine präsente Servicekraft auf dem Bahnsteig wieder zum Normalfall werden, wenn dort Fernzüge einfahren oder Umsteigebeziehungen bestehen.

Wenn der Schienenverkehr wachsen soll, braucht es zufriedene Fahrgäste und Kunden, die sich gut betreut fühlen und mit ihren Fragen nicht allen gelassen werden. Automaten und Stimmen vom Band allein sind dabei keine Lösung! Es bleibt zu hoffen, dass sich diese Einsicht bis in alle Leitungseta-

gen durchsetzt, und zwar schnell! Der Einsatz für und die Investition in den Service heute ist der wirtschaftliche Erfolg von morgen. Die KollegInnen an der Basis wissen und leben das!

Bahnstrom ohne Atom!

Unter dieser speziellen Losung haben sich auch Mitglieder unserer Gewerkschaft am 28. Mai zum Protest- und Aktionstag für einen schnellen Atomausstieg in den Erfurter Demonstrationzug eingereiht. Mehr Schienenverkehr ist einer der wesentlichen Hebel, um die Energiewende zu schaffen und dabei das Klima zu schonen!

Starke Leistungen für EVG-Mitglieder: Fonds soziale Sicherung

Für alle unsere Mitglieder, die unter den Geltungsbereich des Langzeitkonten-Tarifvertrages der DB fallen, werden seit Jahren durch den Fonds soziale Sicherung attraktive Angebote bereit gehalten. Gesundheitswochen in den Alpen mit Vollpension und Rundumbetreuung für 100 Euro, Förderung von Bildungsmaßnahmen bis zu 80 Prozent, eine kostenlose(!) Seminarwoche vor dem Aussteigen aus dem aktiven Berufsleben – wo sonst noch gibt es so was?!? Aber auch bei persönlichen Notlagen und besonderen Belastungen kann geholfen werden: mit einem Härtefonds bzw. (neu!) mit einem Krankentagegeld, wenn bei langwierigen Ausfällen keine Zahlungen des Arbeitgebers mehr erfolgen. Eine Präsentation unseres Kollegen Adrian Cancia vom Fonds soziale Sicherung in der Betriebsversammlung von DB Netz in Nordhausen am 7. Juni

zeigte, dass vielen diese Angebote noch nicht bekannt sind. Wer nähere Infos dazu möchte, melde sich bitte in unseren EVG-Büros bzw. der Erfurter Geschäftsstelle.

EVG-Betriebsgruppen: es tut sich was!

In den Betrieben wird mit Hochdruck an der Bildung der Betriebsgruppen gearbeitet. Bei DB Regio Thüringen konstituiert sich diese z.B. am 30. Juni, DB Netz führt am 29. Juni in Erfurt dazu eine große Mitgliederversammlung durch, im Dampflokwerk Meiningen geschieht dies bereits am 14. Juni. Auch in allen anderen Betrieben gibt es entsprechende Initiativen, bis Ende September wollen wir überall „durch“ sein.

10 Jahre Südthüringenbahn

Am 12. Juni wird die STB zehn Jahre alt. Wir gratulieren allen KollegInnen zum Jubiläum und wünschen allzeit weiter GUTE FAHRT!

Regenbogentour am 25. Juni

Am letzten Junisonnabend ist es wieder so weit: die Regenbogentour startet zum inzwischen 17. Mal. Start ist um 9.45 Uhr am Erfurter Hbf, Ziel ist dieses Jahr Waltershausen. Fahren kann man selbst mit dem eigenen Fahrrad – oder aber mit dem historischen Dampfzug. Die EVG wird wieder mit aktiv dabei sein. Wir freuen uns über zahlreiche Mitstreiter – zum eigenen Spaß und für einen richtig guten Zweck! Leukämiekranke Kinder sind jeden Einsatz von uns wert!!!